

# LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripción 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, número 25, ó por cartas de aviso que se dirigirán al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.

También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Sábado 14 de Julio de 1860.

Núm. 195.

## Noticias de España.

Para formarse una idea exacta de cuán corto es el número de los eclipses totales de sol que tienen lugar con el trascurso del tiempo, basta examinar el estado siguiente que forma parte de un artículo que sobre esta materia publica ayer en *La España* el Sr. Echevarría, en el que aparecen todos los que corresponden á la segunda mitad del XIX en el que nosotros vivimos, y que no son mas que siete.

Número y fecha del eclipse, lugares del mismo.

1.º 28 julio 1851.—Estremidad Norte de la América, Rusia, Turquía, etc.

2.º 18 julio 1860.—Estremidad Norte de la América, España, Norte de Africa, etc.

3.º 31 diciembre 1861.—Océano Atlántico, Mediterráneo, Desierto de Sahara.

4.º 22 id. 1870.—Azores, Sur de España, Argelia, Sicilia, Turquía.

5.º 10 agosto 1887.—Nordeste de Alemania, Sur de Rusia, Asia central.

6.º 9 id. 1896.—Groelandia, Lapponia, Siberia.

7.º 28 mayo 1900.—Estados Unidos de América, España, Argelia y Egipto.

Y como puede verse en el estado anterior, no todos los eclipses ocurren pa-

ra todos los pueblos de la tierra. Para la mayor parte de los pueblos, no hay en este medio siglo eclipse alguno total. Para nuestra Península, entre los siete se cuentan tres, el de este año, el de 1870 y el del último año de este siglo ó de 1900, que se parecerá bastante al de este año, siendo de advertir, por otra parte, que para el mayor número de los habitantes de la Península no habrá eclipse alguno; solo uno, el de este año, para las provincias que vandesde Oviedo, Santander y Vizcaya á Castilla y Valencia, y los otros dos para las del Mediodía y otras.

Cuenta el *Noticiero* de Nueva-York, excelente periódico redactado en castellano, que últimamente en Bridgeport, un etiope tan negro como atrevido, anunció un discurso sobre Cuba, teniendo el descaro de suponerse un caballero español, graduado en Salamanca. Despojada del colchon de pasas su cabeza, y sustituido con una peluca de pelo, se presentó en la tribuna ante una lucida concurrencia. Principió su estudiado discurso; pero apenas lo hubo hecho, cuando un verdadero español, que por curiosidad habia acudido á la fiesta, se puso en pié y le gritó: «Tú eres un impostor, y no eres otra cosa que un negro barbero de Boston.»

Apenas dijo estas palabras cuando algunos de los concurrentes, que son amigos de discursos, pero no de im-

da, donde estaba situado un pequeño pueblecito.

En él residía un general pariente del emperador, el que nos recibió con amabilidad y nos regaló un carnero para la cena, del que solo comimos lo que nuestros jefes no quisieron; también se nos dió abundante leche, y por primera vez comimos buen pan y caliente.

El general nos visitó y exhortó á que renegasemos, por medio de un intérprete renegado, de los muchos que abundan en este país y que se alegraban mucho de vernos y nos daban consuelo, pues al menos, como entendían el castellano, pasábamos las horas conversando con ellos de nuestra queridísima patria.

Al día siguiente emprendimos la marcha con nuevos infortunios y penalidades: nuestros cuerpos se iban demacrando mas cada día; las piernas las teníamos hinchadas, y todo el cuerpo lleno de contusiones. Dos solamente de los trece estábamos en mejor estado;

posturas, se lanzaron á él mientras que otros por compasión se oponían á que le dieran una buena lección; pero ya el orador con los bofetones que recibió de primera sangre habia perdido la peluca quedando hecho un verdadero bozal y haciendo cambiar en risas la furia general. Unos querían que siguiera y otros que no; pero él asustado no esperó la decision y se escapó por la puerta.

La llegada de la primera locomotora á Valladolid llenó de alegría á los habitantes de aquella capital. Un gentío inmenso corria presturoso, á pesar del calor que hacia, á ver recorrer por primera vez el vapor en la vía del Norte. Como se anunció la tarde anterior la entrada se verificó á la hora que se habia prefijado, viniendo delante la locomotora elegantemente empavesada y con la inscripcion de *Valladolid* seguida de la de Palencia, arrastrando dos coches dispuestos al efecto y cincuenta y seis wagones llenos de material, el cual consistía en traviesas, rails, clavos, carbon de piedra y efectos del telégrafo. Así que hubo llegado a la estación, en donde la esperaban el excelentísimo ayuntamiento, el señor gobernador de la provincia y personas principales de la población, montaron en los coches, pronunciando el alcalde al subir á ellos varios vivas, los cuales se repitieron con entusiasmo por la nume-

el herido por ir siempre á caballo, y yo por mirarme con alguna mas consideración. Aquel día fué la jornada de doce leguas, siendo muy cortos los trechos de camino que íbamos á caballo, y esto cuando ya nuestras fuerzas estaban completamente agotadas.

La noche la pasamos en una pequeña choza, sin que en nada se diferenciara de las anteriores. Solo Dios con su infinito poder nos alentaba y llevaba hácia adelante, pues con la cuarta parte de nuestros padecimientos hubiera muerto el mas robusto de los hombres.

A nuestra llegada á este punto, y hallándonos solos en la choza, hice una proposicion á mis compañeros, concebida en estos términos: «Queridos amigos y compañeros: habeis visto los infinitos padecimientos que hemos sufrido, mayores que los que puede soportar criatura alguna; á pesar de todo, tenemos vida; esto no se puede atribuir á otra cosa que á un milagro de la Santísima Virgen; hagámosla un voto so-

rosa concurrencia que asistió á tan solemne acto.

El día 30 del pasado se celebró en el juzgado de primera instancia del distrito del Barquillo, la vista de la causa que se seguía contra *El Diario Español* á instancia de D. Agustin Estéban Collantes por la letrilla cuyo estribillo decia: ¡Cuartos! ¡Cuartos! D. Manuel Aragonese Gil, defensor de *El Diario*, demostró cumplidamente la improcedencia de la denuncia, y el señor juez, por sentencia del 5 del actual, ha absuelto á *El Diario Español*, condenando en las costas al señor Estéban Collantes. También el general señor Calonge demandó de injurias al mismo periódico, y *El Diario Español* ha sido absuelto. Ambas causas pasarán á la audiencia del territorio en grado de apelacion.

Se ha dispuesto que todos los batallones provinciales pasen á situacion de provincia en la forma prevenida por real orden de 13 y 15 de abril pasado, debiendo hallarse reunidos en los puntos donde se encuentran, para emprender la marcha á las capitales respectivas el día 15 del corriente.

Existen actualmente en Inglaterra 300 telares de seda en que trabajan 2.000.000 de husos, movidos por máquinas que en conjunto representan la fuerza de 400 caballos. Inglaterra im-

lemne, que cumpliremos cuando nos lleve á nuestra querida patria.»

Todos convinieron en ello, y quedó acordado pedir descalzos para una funcion, á nuestro regreso á la patria, en obsequio á la Reina de los Angeles. Concluida la promesa nos sentimos animados de nuevas fuerzas, y ante los dulces halagos de nuestra santa religion, olvidamos por un momento los dolores del infortunio.

Pasamos aquella noche, y á la siguiente mañana emprendimos nuevamente el camino. El día era peor que todos los pasados, y el terreno bastante gredoso; nuestros pies quedaban clavados en la greda, y como nuestras fuerzas eran muy pocas, nos costaba doble trabajo el dar un paso hácia adelante; pero cuando nuestras fuerzas se agotaban, los sables y gomas de los moros caían despiadadamente sobre nuestras espaldas, obligándonos á seguir marchando.

Aquella tarde, púsose el sol y vino la noche sin que encontrásemos pueblo

## FOLLETIN.

### RELACION HISTORICA

DE UN PRISIONERO DE LA GUERRA DE AFRICA.

ras, las que se entretenían en arrojarnos pasas é higos.

Aquella noche se nos dió una buena cena de carne y leche; fué de las mejores de nuestro cautiverio.

Al siguiente día continuamos nuestro camino, seguidos del populacho hasta una distancia larga; pero como no habia mas que tres camellos, cuatro quedamos á pie, y sin embargo, lo pasamos mejor, pues nos daban mas pan y manteca que á los demás, pues segun el parecer de nuestros conductores, el ir á caballo les dispensaba la necesidad de tomar alimento. Sin embargo, les dieron también alguna cosa, y sin ningun contratiempo llegamos á hacer noche á unas ocho leguas de nuestra sali-

porta anualmente 7 millones de libras de seda en rama ó cruda.

Va á publicarse en dos tomos una coleccion de bellos cuadros de costumbres que con el título de *Las mujeres y los hombres*, ha publicado en *El Día* el señor Carlos Frontaura. La obra irá precedida de un prólogo escrito por el señor D. Tomás Rodríguez Rubí.

El Sr. presidente del Consejo, repuesto de su indisposicion, se ha levantado hoy y ha podido ya seguir ocupándose del despacho de negocios.

Ha salido para Segovia el señor Coello y Quesada, quien dentro de breves dias regresará á su puesto diplomático de Turin.

Una carta de Fernando Poo correspondiente al 5 de junio último, da noticias muy curiosas acerca de los indigenas de aquella isla llamadas bubis. «Los bubis (dice el corresponsal), son una de las mas raras particularidades que llaman la atención de los europeos al pisar estas regiones. Hombres enteramente desnudos, á escepcion del taparrabos, cubierto con el lodo de tierra encarnada que se dan en todo el cuerpo; erizada la cabellera con bolitas de la misma tierra... son verdaderamente personajes del mas extraordinario aspecto.

Respecto á sus costumbres, por ahora solo he podido observar el orden de marcha que guarda cada familia cuando vienen á esta poblacion; y de él creo poderse inferir la consecuencia de hallarse subordinados á una especie de sistema patriarcal. A toda la familia precede el padre, sin llevar nada á cuestas; en pos de él viene la mujer, con algun chiquillo á la espalda, y además sustentando en la cabeza algun cesto lleno de las frutas ú objetos que vienen á vender. Sigue todo el resto de la familia, llevando todos los varones un baston, cuyo puño está formado por una bola, compuesta de un apretado tejido de hojas de palma.

Alguna vez, á la distancia de diez ó

aduares ni casas en que albergarnos; anduvimos errantes hasta dos horas despues de oscurecido, y al fin hicimos alto en unos pequeños pajares, donde pasamos una de las noches mas amargas de nuestra vida.

Se presentó á nosotros el jefe blanco, y despues de darnos una asquerosa y escasa racion de alcuzeuz, nos hizo saber, ó mejor dicho, entender, pues solo lo comprendimos por sus ademanes, que al dia siguiente llegaríamos á Fez, donde ó seríamos buenos moros, ó dejaríamos de existir. Esta noticia, si bien nos daba poca esperanza á los que estábamos resueltos á no renegar, por por otro lado nos llenó de alegría, pues estaba cerca el término de nuestro viaje, y ya, aunque en lóbregas prisiones, podríamos descansar de nuestras fatigas.

Madrugamos un poco, y á las dos de la tarde dimos vista á la ciudad. Aunque aquel era el sitio destinado para nuestro cautiverio, tal vez perpétuo, no

doce pasos de este grupo, marcha una de las hijas que pasan de diez y seis años, cargada como las demás mujeres, y atendiendo, sin embargo, á lo que manda el padre, pues hay que advertir que si éste se para todos se paran, y si marcha todos siguen tambien su movimiento. De aquí puede inferirse la subordinacion que le profesa toda la familia, y la consecuencia que anteriormente hemos establecido.

Las canoas son por lo general de una pieza, ó sea un tronco de árbol ahuecado por dentro, pero muy bien trabajada y de capacidad hasta de unas ocho pipas. Las velas son de un tejido de palma y los remos están labrados de una madera muy fuerte.

Los tugurios en que estos desgraciados habitan, ocupan unas cinco varas cuadradas, siendo la altura del edificio solamente dos. El techo es de bambú tejido de palma, sostenido en cuatro ó seis palos derecho.»

## Noticias del extranjero.

Austria continua sus formidables preparativos de defensa en Italia: no considerando suficientes las cuatro plazas del célebre cuadrilátero, proyecta la construccion de otra en medio de aquellas, es decir, cerca de Villafranca, con el objeto principalmente de que sirva de puesto avanzado para la seguridad de Verona.

Un periódico de Génova dice, saberse positivamente que en la Venecia hay mas de ciento cuarenta mil hombres de tropas y cerca de ochenta mil en reserva ó escalonadas en el Tirol ó mas alla de Trieste. En Peschiera, y especialmente en Verona, continúan con la mayor actividad las obras de las nuevas fortificaciones. En el lago de Garda se han multiplicado los vapores y cañoneras austriacas, de modo que, en sentir del periódico á que aludimos, es posible que mas tarde ó mas temprano la cuestion italiana reciba su última solucion sobre el Mincio, el Adige ó el Tagliamento.

podimos por menos de sentir una expansion en nuestro corazon, y que nuestros pechos respiraban con mas libertad.

La ciudad, situada en una vasta llanura de hermosa vejetacion, y recostada un poco sobre los estribos de una no muy elevada montaña, presentaba un aspecto pintoresco. Grandes huertas la circundaban, y en medio de ellas aparecian, como blancas palomas, multitud de quintas, casas de campo donde los moros, rodeados de sus mugeres, de perfumes y demás comodidades, pasan los largos meses del estio entregados al materialismo, al vicio y á los placeres.

Multitud de torres se elevaban sobre sus blancas azoteas; y sobre aquellas, á manera de veletas, se ostentaba la antiquísima media luna, simbolo de esa raza cruel y sanguinaria. Eran estas torres las de sus infinitas mezquitas, y en las que tres veces al dia el muezin llama á la oracion á sus hermanos. Un

La Cámara de los Lores en Inglaterra, no solo tiene atribuciones politicas, sino que es además un tribunal supremo de justicia ante el cual se apela de los demas del reino. Dias pasados cuando la citada Camara funcionaba como tribunal, ocurrió el siguiente incidente dramático que impresionó vivamente á todos. Un individuo que vestía traje oriental se levantó de entre la multitud colocada detrás de la barra y pronunció un discurso en indostan, arrojando al mismo tiempo papeles y gesticulando de un modo horroroso. El lord canceller dió orden inmediatamente para que espulsaran á aquel individuo; pero antes que pudieran prenderle, sacó un puñal que se introdujo repetidas veces en el cuello, gritando: ¡Allah! ¡Allah!

La emocion causada por esta escena y los gritos del desgraciado obligaron á suspender las sesiones de la Cámara. El indio fué conducido al hospital de Westminster donde recibió los cuidados que reclamaba su estado. Allí se averiguó que se llamaba Mohamed-Ali-Khas, que pertenecía á la presidencia de Bengala, desempeñando las funciones de secretario del nabab Bahador, en las que fué sustituido por un inglés. Creyéndose victima de una injusticia y sin poder obtener reparacion de las autoridades de su país, habia venido á Inglaterra para presentar sus reclamaciones á la Reina. Primero se presentó á la direccion de los negocios de la India; pero no siendo atendido se dirigió á la Cámara de los Lores de la manera original que hemos referido.

En Nueva Granada la revolucion seguia progresando. Ofrecióse la presidencia al general Mosquera con el deseo de obtener la paz.

En Bolivia se habia publicado un decreto del presidente prohibiendo las comunicaciones con el Perú. Se creia que este era el preliminar de la declaracion de guerra. Da compasion el estado de la mayor parte de las repúblicas hispano-americanas.

poco antes de la ciudad se halla situado un estenso barrio donde están los mejores edificios, la judería, las tropas del rey, y hasta el mismo palacio, residencia actual del emperador. Este barrio se halla separado de la ciudad por un caudaloso rio, que se pasa por varios puentes.

Dimos alto en una gran fuente, en la que apagamos la sed, y desde allí hasta la ciudad tuvimos que llevar en hombros al catalan antedicho, pues su vida se iba agotando por momentos.

Un callejon de tapias atravesamos, como de un cuarto de legua, que se unia á las murallas de la ciudad; eran estas muchas, pero malas y de poca fuerza para resistir la artilleria; varios viejos torreones las circundaban, y en ellos habia colocados un gran número de cañones. Antes de la poblacion habia un vasto campamento, de caballeria en su mayor parte, de mas de 1,500 tiendas de campaña; segun supe despues, se albergaba en él la numerosa guardia

Aunque las reclamaciones entre las Cortes de Berlin y Viena presentan un aspecto mas conciliador de algun tiempo á esta parte, están todavia lejos de consolidarse. El principe regente de Prusia acaba de dirigir una carta autógrafa al emperador de Austria manifestándole las bases sobre que podría establecerse un acuerdo entre ambos Estados. La contestacion del monarca austriaco no es aun conocida.

Anuncia el 8 á última hora *La Patrie* de París que las negociaciones entre Nápoles y Turin eran muy activas. Las bases de estas negociaciones no se conocian aun pero se aseguraba que las noticias dadas sobre el particular por gran número de periódicos, presentando en extremo exigente al gobierno sardo, carecian de exactitud.

La bandera constitucional napolitana fué enarbolada del 27 al 29 en todas las plazas fuertes del reino. La multitud la saludó en todas partes con entusiastas aclamaciones y demostraciones de alegría. La tranquilidad que en muchas provincias amenazaba alterarse, se habia asegurado.

Los periódicos extranjeros publican tristes pormenores acerca de los sucesos del Líbano, anunciados por el telégrafo.

Segun cartas de Beyruht, se contaban 35 pueblos destruidos enteramente. En Zahle, gran número de cristianos, despues de haber resistido mucho tiempo á los drusos, sucumbieron asesinados. Asiahujeh fué teatro de un drama sangriento. Además de los drusos, la insurreccion ha conquistado el concurso de los metualis, de los guris y de las diferentes tribus de árabes y beduinos que se hallaban en los campos de aquellas provincias.

Parece que las tropas turcas enviadas para proteger á los cristianos, han hecho en casi todas partes causa comun con los insurrectos, siendo los primeros en el asesinato. El gobernador de Damasco que fué intimado por los representantes de las potencias europeas á declarar si en caso necesario es-

del emperador; que en su mayor parte se compone de negros, bien regalados por sus súbditos, ó bien esclavos que se han ido aumentando progresivamente, y en los que tiene puesta toda su confianza.

Todos se agolparon tras de nosotros, maltratándonos á golpes y pedradas, de las que salieron dos heridos en la cabeza, y otros dos de nuestros moros conductores.

El jefe negro lució otra vez su alfange contra aquella desahorada turba sedienta de sangre, pero sin resultados, pues se vió tambien en mucho peligro; pero arrollados por la multitud, atravesamos varias calles tortuosas, y llegamos al fin al palacio del emperador, en cuyo patio penetramos.

Era este bastante estenso, y rodeado de habitaciones, cuyas puertas las formaban bonitos dibujos de mosaico del mejor gusto.

En este sitio nos detuvieron mas de

(Continuará.)

taba dispuesto á hacer uso de la fuerza para proteger á los cristianos, se negó á ello francamente, bajo pretexto de que carecía de instrucciones.

Se preparaba en Génova otra nueva expedición para Sicilia al mando del coronel Cresenz. Los buques destinados á trasportarla han sido los mismos que embarcaron la del coronel Médici, llegada pocos días antes, á saber: el *Fraoklin*, el *Wassington* y el *Oregon*. El número de voluntarios que debían conducir es de 3.000, y según dicen de aquel punto, yendo bien provisto de municiones, armas y dinero. Parece que formarán parte de ella muchos franceses y algunos médicos.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Turin 11.

Las tropas existentes en Pésaro han recibido nuevo destino que se ignora aun.

Han sido enviados á Urbino 4.500 austríacos.

Ha sido reprimido un motin que había estallado en Signagaglia.

Variedades.

Hoy que con motivo de la sensible nueva, felizmente inexacta, del fallecimiento del cardenal Wiseman, la prensa española ha manifestado sus simpatías en favor de nuestro ilustre compatriota, creemos interesante reproducir los siguientes detalles biográficos que acerca de este distinguido personaje, hallamos en uno de nuestros colegas de la corte.

«Nicolás Wiseman, descendiente de una familia católica irlandesa, nació en Sevilla el 2 de Agosto de 1802. Conducido siendo muy joven á Inglaterra, fué educado en el colegio católico de San Culbert, en Ushaw, junto á Durham. Despues pasó á estudiar teología en Roma, y habiendo recibido allí las órdenes sagradas, permaneció muchos años agregado á la universidad como catedrático. En 1835 fué encargado de la dirección del colegio de Ushaw, y entonces intercedió con el Papa Gregorio XVI á fin de que aumentase el número de los prelados de la Iglesia católica en Inglaterra.

Duplicóse efectivamente ese número, y Nicolás Wiseman fué nombrado coadjutor del doctor Walsh y principal del colegio de Santa María de Oscott. Como gozaba en Roma de un gran crédito, hizo nuevos esfuerzos durante el año de 1847 para obtener de Pio IX una restauración completa de la gerarquía religiosa en Inglaterra; medida retardada por los tristes acontecimientos políticos de 1848, pero que se verificó en 1849, produciendo entre los protestantes de la Gran Bretaña profunda irritación. Nombrado por el Pontífice pro-vicario apostólico de Londres en 1848, y vicario apostólico en reemplazo del doctor Wash en 1849, fué elevado en Consistorio de 30 de Setiembre de 1850, á la dignidad de cardenal, nombrado arzobispo de Wesminster. Este último nombramiento le con-

fería la dirección suprema de los asuntos católicos en Inglaterra.

El cardenal Wiseman, ha publicado varios libros de devoción y de instrucción religiosa. Entre ellos citaremos los *Disursos acerca de las relaciones entre la ciencia y la religión revelada* impresos en Londres (dos tomos) en 1836 y 1839, y traducidos al francés en 1844; las *Conferencias acerca del protestantismo*, impresas en Londres (dos tomos) en 1836, y traducidos al francés por A. Nettement; *Doctrinas y prácticas de la Iglesia católica*, en 1850 (dos tomos); *Ensayos sobre diversos asuntos*, impresos en 1853 (tres tomos), y *Fabiola*, novela de los primeros siglos del cristianismo, publicada en 1854, y traducida al francés, al italiano, al portugués y al castellano muy pocos meses despues.

Miscelánea.

YA QUISO DIOS.—Ayer bajó el pan un cuarto en libra: qué no habrá bajado el trigo para que hagan este sacrificio?

MAGNÍFICO!—Antes de anoche estuvo San Martín concurridísimo: la música de Africa se esmeró, regalándonos excelentes piezas, entre ellas tres ó cuatro de la *Traviatta* y la celebrada polka de los *Ranas*: hasta las doce duró este buen rato, que luego acibaró el no atinar á nuestras casas por estar la ciudad á oscuras. Cuando bajará el aceite?

BUENO, BUENO.—Segun noticias de Ecija, la Hernandez está siendo objeto de muchas atenciones y recibiendo muchos aplausos.

VIAJE.—Antes de anoche llegó á esta capital, saliendo inmediatamente para Madrid, el diputado demócrata, director de *La Discusion*, don Nicolás María Rivero.

VAMOS DESCANSANDO.—Sabemos que se han echado á suertes ya, para ver que concejales salen á finde año, y cuales quedan.

¡QUÉ BONITOS!—Ha venido una real orden para que inmediatamente se le haga á los vigilantes los nuevos uniformes de poncho y levita, de que damos cuenta á su tiempo.

PETICION.—Varios vecinos de Aguilár han elevado una esposicion á S. M. para que se declare de ascenso el juzgado de primera instancia de aquella villa. Segun la categoría y vecindario de esta poblacion, nos parece que dicha esposicion está en su lugar, y que merece ser atendida.

¿LO ENTENDIA?—Un hombre muy distraido asistió por convite en días pasados á una boda de cierto rico mercader que se celebraba con gran boato en la parroquia de San Nicolás. Cuando vió concluida la ceremonia, se llegó al padre de la novia, y le preguntó muy sério: «Dígame Vd., señor don Jacinto, ¿se despide el duelo aquí en la Iglesia?»

QUÉ OSADÍA.—Se encontró uno á otro en la calle, y sin encomendarse á Dios ni al diablo, le largó una bofetada de cuello vuelto y salió á escape. El pasiente empezó á llamarlo á voces muy furioso y queriendo tragarse al mundo, mas el otro que oyó los gritos, volvió pies atrás, diciendo:—Qué quiere Vd., que le dé otra?—Hombre, no señor, si llamo á Vd. para darle el recibo.

SE LAS TOCÓ.—Las autoridades reclaman la captura de José Bellido Carmona, natural de Montilla, desertor del regimiento de caballería de Húsares de la Princesa.

LADRON ROBADO.—El día 9 del corriente, á la oracion, recibió un anónimo don Francisco de Paula Sotomayor, vecino de Castro, en que le pedían veinte mil reales. Avisada la Guardia civil, se apostó en el lugar que el ladrón señalaba, y á eso de las diez y media cogió á un tal Rafael Navarro, que iba ufano ya con el dinero, y prendió á otro por sospechas.

OTRO TONTO.—En la carretera que media entre Cabra y Lucena ha sido preso por la Guardia civil Francisco Güeto Mesa, desertor del regimiento de caballería de Farnesio.

A MARTILLAZOS.—Antes de ayer iba un hombre corriendo tras de otro por la plazuela de la Compañía, con la inocente intencion de meterle un martillo en la cabeza, el cual le revolvió cuando vió que no podía alcanzarlo. En el taller de carpintería de la misma ampararon al machucado, y efectivamente, entró con un martillo pintado en las costillas.

EPIGRAMA.—Marchaba una tarde Pepe—cabalgando en un jumento;—yo le dije: amigo, siento—que ese borrico te trepe.—El entonces dijo: Curro,—no tengas por eso miedo,—que á fuerzas yo soy quien puedo,—aunque á talento sea el burro.

REMEDIUM HEROICO.—Dos mil duros en consultas—pagó un ministro, y no pudo—de gota verse desnudo, hasta que el doctor Beltran, dijo: aplicad sanguijuelas,—que así á un ministro se auxilia—por aquello de *Simillia—Similibus de Hanheman*.

Y DECIA BIEN.—Un predicador buscaba en el púlpito la razon de por qué Jesucristo despues de su muerte se habia aparecido antes que á nadie á las tres Marias; y seguro de haberla encontrado, decia muy ufano á sus oyentes:

—Esto lo hizo Dios, hijos míos, porque sabia muy bien que apareciéndose á unas mugeres se divulgaría mas pronto la noticia por todo el mundo.

¡INGENIO SUBLIME!—Un poeta de la ciudad de Aragon presentó á una compañía cómica transeunte uno que calificó de «drama de grande espectáculo», y llevaba por titulo: *El tiempo y la Eternidad*.—Entraron los cómicos en codicia de oír la pieza cuanto antes, y desvainando el autor su manuscrito, empezó á leer de esta manera:

»El drama se divide en tres cuadros *Primero*, La Preexistencia!—*Segundo*, El Universo!—*Tercero*, El Infinito!

«Cuadro primero.—El teatro representa el Cáo en tinieblas, con alguno que otro árbol añoso y desecado. Varios vientos impetuosos y encontrados cruzan la escena, haciendo oscilar violentamente una lámpara sepulcral que hay en el centro colgada del techo, y que despide un resplandor siniestro: á poco de levantarse el telon la luz se apaga, retumba el trueno, cae un rayo, y multitud de aves nocturnas se escapan dando ahullidos en diferentes direcciones.»

«No se moleste V. mas,» dijo en esto el director de la compañía: aquí no se puede montar ese drama.

«Oh! si estuviéramos en Zaragoza! Allí pensaba yo ir con mi drama.»

«Si señor; yo creo que allí vendrá V. á parar al cabo,

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Boletin religioso.

Hoy.—San Buenaventura, obispo y doctor y San Francisco Solano, Cf.

Jubileo circular, en la Parroquia de la Magdalena.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACIÓN DEL DIA 11 DE JULIO

3 por 100 consolidado... 49-10-00-00.

3 por 100 diferido..... 40-40-00-00.

Deuda del personal..... 00-00-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 12 de julio de 1860, á igual hora del 13.

Trigo.—Fanegas 258 de 39 á 42-50.

Cebada.—Fanegas 00, á 00.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 304 0/0, de 38 á 44.

Cebada.—De 00 á 23-30 rs.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.

Aceite á 67 reales arroba.

Idem en molinos á 54.

Jabon blando á 47 cuartos libra!

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 12 de julio de 1860.

Trigo de 42 á 58 0/0.—Cebada, de 26 00 á 30 0/0.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 11 de julio.

Trigo del país, de 49 á 64.—Idem navegado, de 00 á 00.

**VENTA DE BIENES NACIONALES.**

Remate para el día 6 de Agosto de 1860, á las doce de su mañana.

**BENEFICENCIA.**

*Fincas rústicas. — Menor cuantía.*

Número 1027 del inventario. — Bajo este número se encuentran incautados 25 pedazos de olivar, diseminados en los términos de las villas de Fernannuñez y Montemayor, partido judicial de la Rambla, procedente de la fundación del señor Cardenal de esta ciudad. El primero radica en el término de Montemayor, al pago de Aguilarejo. Se compone de una aranzada equivalente á 36 áreas, 73 centiáreas y 39 decímetros con 35 olivos de varias clases y 3 retoños de olivos viejos. Está arrendado con el todo de los pedazos á D. Fernando Osuna; ha sido capitalizado por los 32 rs. de renta anual que han graduado los peritos en 720 rs. y tasados en 800, tipo para la subasta.

Núm. 1027 del inventario. — El segundo pedazo de los olivares referidos, procedente de la fundación del señor Cardenal, que radica en el término de Montemayor, pago de la Piedra de Roda. Se compone de 110 aranzadas, equivalentes á 40 áreas, 40 centiáreas y 73 decímetros con 55 olivos de varias clases. Está arrendado con los demás á referido Osuna; ha sido capitalizado por los 81 reales de renta anual que le han graduado los peritos en 1822,50 rs. y tasados en 2025 rs., tipo para la subasta.

Número 1027 del inventario. — El tercer pedazo de referidos olivares, de la misma procedencia, que radica en el término de Fernannuñez y pago de la Alcántarilla. Se compone de 7 y 1/8 celemines, equivalentes á 36 áreas, 35 centiáreas y 13 decímetros con 46 olivos de varias clases. Está arrendado con los demás al referido Osuna; ha sido capitalizado por los 112 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2520 reales y tasado en 2800, tipo para la subasta.

Núm. 1027 del inventario. — El cuarto pedazo de referidos olivares, procedente de la fundación del Cardenal de esta ciudad, que radica en el término de Fernannuñez, al pago del Pozuelo. Se compone de una aranzada y 1/10 de otra, equivalente á 31 áreas, 42 centiáreas y 73 decímetros con 70 olivos. Está arrendado en union de los demás al referido Osuna; le han graduado los peritos 112 reales y tasados en 2800, tipo para la subasta.

Núm. 1027 del inventario. — El quinto pedazo de dichos olivares, procedente de la fundación del señor Cardenal de esta ciudad, que radica en el término de Fernannuñez y pago del Pozuelo. Se compone de 2 aranzadas y 15 estadales, equivalentes á 75 áreas, 14 centiáreas y 52 decímetros con 95 olivos. Está arrendada en union de las demás al referido señor Osuna; han graduado los peritos en 152 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizado en 3420 rs., y tasado en 3800 rs., tipo para la subasta.

**ADVERTENCIAS.**

1.ª No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.

2.ª El precio en que se rematasen las fincas que se adjudicarán al mejor postor, sean de mayor ó menor cuantía, y procedan de corporaciones civiles, se pagará este en diez plazos de á diez por ciento cada uno. El primero á los 15 días siguientes al de notificarse la adjudicación, y los restantes con el intervalo de un año, para que en 9 quede cubierto todo su valor, según se previene en la Ley de 11 de Julio de 1856.

3.ª Las fincas de mayor cuantía del Estado continuarán pagándose en los 15 plazos y 14 años que previene el artículo 6.º de la Ley de 1.º de Mayo de 1855, con la bonificación del 5 por 100 que el mismo otorga á los compradores y anticipen uno ó mas plazos, pudiendo este hacer el pago del 50 por 100 en papel de la deuda pública, consolidada ó diferida conforme lo dispuesto en el art. 20 de la mencionada Ley. Las de menor cuantía se pagarán en 20 plazos iguales, ó lo que es lo mismo, durante 19 años. A los compradores que anticipen uno ó mas plazos no se les hará mas abono que el 3 por 100 anual, en el concepto que el pago ha de ejecutarse al tenor de lo que se dispone en las instrucciones de 31 de Mayo y 30 de Junio de 1855.

4.ª Según resulta de los antecedentes y demás datos que existen en la Administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, los de que se trata no se hallan gravados con carga alguna; pero si apareciesen posteriormente se indemnizará la comprador en los términos que en la citada ley se determina.

5.ª Los derechos de expediente, hasta la toma de posesion, serán de cuenta del rematante.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en los pueblos ó ciudades donde radiquen las fincas, en las cabezas de partido.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que deseen interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

**Seccion de anuncios.**

**FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.**

**SALIDA DE CÓRDOBA.**

Primera, á las seis y treinta minutos de la mañana.

Segunda, á las cinco y treinta minutos de la tarde.

**SALIDA DE SEVILLA.**

Primera, á las siete de la mañana.

Segunda, á las cinco de la tarde.

**Pan barato.**

D. José Perez Chillón, fabricante de pan en esta capital, ofrece al público este artículo elaborado á estilo de Alcalá y mezclado con harinas del país á trece cuartos, en su casa y en su puesto en el mercado público. (s. 1.)



**BAZAR DE CAMAS INGLÉSAS, EN CÓRDOBA.**

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 114 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45. (a)

**Subasta.**

Debiendo procederse á la venta de varias encinas, chaparros fresnos y álamos, situados en la dehesa y coto de Rivera la baja, de la propiedad del Sermo. señor infante D. Francisco de Paula Antonio, se señala para el 20 del corriente á las doce de su mañana, la subasta extrajudicial que tendrá efecto en las Reales caballerizas de S. A., y ante el señor Administrador en esta ciudad, quien pondrá de manifiesto el pliego de condiciones para el que guste interesarse en la venta; dicho acto tendrá tambien lugar á la misma hora y día en la secretaria de Cámara de S. A., Cuesta de Santo Domingo núm 3, Madrid.

A.—1.

**Arrendamiento.**

En el término de Posadas se arrienda desde el día la dehesa Berracosilla y Casa-tejada, su cabida mil fanegas, lindante al N. y L. con el término de Almodovar del Rio, al S. con el Torilejo alto y á P. con tierra de don Juan Martinez. Se tratará con su dueño don Manuel Gadeo, número 4, plazuela de la Trinidad. (S.—1.)

**Folleto.**

EL TRINO Y LOS CARLISTAS. Consideraciones sobre una cuestion de actualidad, por D. José Indalecio Caso, ex-fiscal de imprenta y redactor que fué de *La Esperanza*. Se vende en la librería de D. Francisco Lozano.—S. 4.

**Papel pautado.**

En la imprenta de este periódico se vende de muy buena clase del método de Iturzaeta, y de las diversas reglas que se necesitan para la enseñanza.

Tambien se haya de venta un buen surtido de silabarios en rama y encuadernados á precios muy arreglados.

**Suscripcion popularísima.**

30 entregas á lo mas 3 entregas cada semana!!! 8 grandes páginas en folio, 3 cuartos!!! AVENTURAS DE JOSÉ GARRIBALDI, por Alfredo Delvan, Jorge Sand, y M. Leal y Madrigal. Se suscribe en la librería de D. Francisco Lozano.—S. 1.

**IMPRESA DE LA ALBORADA**

Plazuela de Frias, núm. 31.

En este nuevo Establecimiento se hacen toda clase de impresiones á precios sumamente arreglados.

**Arrendamiento.**

Se hace de tres alfólies desde el día hasta el de San Juan de 1861: en la plazuela de las Tendillas, barbería de D. Joaquin Tortosa darán razon.

**Puertas y madera.**

Se venden, de lance, algunos palos de castaño y de pino: unas puertas usadas; y un pesebre forrado de chapa de hierro con sus manillas correspondientes. En la imprenta de este periódico darán razon.—S. 2.

**El Cócora.**

Periódico satírico, con viñetas y caricaturas que se publica en Madrid. Sale ocho veces al mes y el precio de suscripcion es 8 rs. por un mes, 20 por trimestre y 36 por semestre. Su administración plaza de los Ministerios núm. 3.

**Diligencias.**

—POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid cada tres días, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto cada tres días á las mismas horas.

*Precios de los asientos.*

Berlina 450 rs. Interior 390. Ronda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de la Señora viuda de Rizzi.

—LA ANDALUZA.—Salen para Lucena todos los días á las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

*Precios de los asientos.*

Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70; por D. Alfonso Maroto.

—NORTE Y MEDIO-DÍA.—Entran de Madrid cada tres días, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto cada tres días á las mismas horas.

*Precios de los asientos.*

Berlina 450 rs. Interior 390. Ronda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

Editor responsable. FELIX CAPILLA.

CÓRDOBA: Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31, á cargo de D. José Gomez.